

RDC : des soldats burundais sont-ils présents dans l'est du pays ?

RFI, 04/01/2022 L'armée congolaise affirme que les localités de Chakira et Nyamara, dans la province du Sud-Kivu, sont de nouveau sous son contrôle. Elle dit avoir mené une offensive contre la coalition des miliciens Gumino-Twigwaneho et leurs alliés présents dans ces villages depuis près d'une semaine.

Selon l'armée, il s'agit d'une nouvelle rébellion qui aurait reçu l'appui des hommes armés venus des provinces voisines. Les sources proches de cette coalition nient et accusent à leur tour l'armée de s'appuyer sur certaines milices nationales étrangères. Une situation qui relance la question de la présence de l'armée burundaise sur le sol congolais. Certains membres du gouvernement provincial du Sud-Kivu confirment l'entrée d'hommes armés venus du Burundi ces dernières semaines, sans plus de détails. Ils ne précisent pas leur identité encore moins l'objectif poursuivi. D'autres sources locales indépendantes parlent plus ouvertement d'une incursion des militaires burundais. Cependant, le nombre exact n'est pas encore connu. Selon des sources, ils étaient une cinquantaine les deux dernières semaines. Le 20 décembre, une dizaine d'hommes armés ont traversé par la frontière de Luvungi venant du Burundi. Durant cette période, le Red Tabara, groupe rebelle burundais, aussi présent dans la région, affirme avoir engagé des tirs avec les forces loyalistes burundaises à la frontière. Des Imbonerakure, des jeunes membres de la ligue des jeunes du parti au pouvoir au Burundi, sont également soupçonnés par certains acteurs de la société civile locale de coaliser quelques fois avec certains Mai-Mai dans cette zone, mais difficile à ce stade de confirmer ou pas. Officiellement, le gouvernement congolais ne s'est pas encore prononcé sur ce dossier. Avec notre correspondant à Kinshasa, Patient Ligodi

À

(adsbygoogle = window.adsbygoogle || []).push({});